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QUANDO MENOS É MAIS - “Antônio Carlos Lopes, presidente da Sociedade Brasileira de Clínica Médica, nos oferece um texto muito positivo, 
para que os poderemos públicos e as autoridades, valorizem os cursos e faculdades de medicina em todo o país, formando profissionais com 
excelência, como ocorre aqui em Barretos, na Facisb – Faculdade de Medicina Dr. Paulo Prata. Segue.” OPINIÃO - Leia na página 2
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UBS do bairro 
Marília tem 

equipe exclusiva 
para atendimento 
noturno de casos 

suspeitos de dengue, 
chikungunya e zika

Campanha reforça necessidade de ações para prevenir acidentes de trânsito

MAIO AMARELOMAIO AMARELO
Acidentes em Barretos deixam 64 

feridos nos três primeiros meses do ano
Desde a última segunda-

-feira, 1º de maio, foram ini-
ciadas as ações a nível muni-
cipal, estadual e federal, que 
visam prevenir acidentes de 
trânsito. Essa pauta é reforçada 
no mês de maio, mas segundo 
especialistas a questão deve 
ser lembrada todos os dias na 
execução de ações que enfren-
tem e combatam o problema.

Segundo dados da Secre-
taria Estadual de Segurança 
Pública, 64 pessoas ficaram fe-
ridas em acidentes de trânsito 
em Barretos nos três primeiros 
meses deste ano, um aumento 
de 156% em relação ao ano 
passado (foto de acidente re-
gistrado em 2022). Somente 
no mês de março, os registros 
marcaram 30 acidentes. Foram 
três vítimas fatais em 2023 no 
mesmo período, enquanto que 
em todo o ano passado foram 
registradas 9 vítimas fatais.

De acordo com dados do Mi-
nistério da Saúde, 33 barretenses 
vítimas de acidentes foram in-
ternadas e tratadas em hospitais 
públicos nos dois primeiros me-

ses deste ano, com gasto total de 
R$ 61 mil, bancado pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS).

“Para cada morto, ferido ou 
incapacitado em decorrência de 
uma colisão de trânsito, toda a 
família é afetada. O custo do 
cuidado médico prolongado, 
a perda de um membro que 
sustenta a família ou os custos 
adicionais necessários para cui-
dar de pessoas incapacitadas, 
impactam significativamente a 
renda do lar”, pontua o presi-
dente da Sociedade Brasileira 
de Trauma Ortopédico, José 
Octavio Soares Hungria.

“A segurança no trânsito en-
volve diferentes setores. Deve 
ser ressaltada aos filhos desde 
pequenos, abordada em campa-
nhas nas escolas, no trabalho, 
nos hospitais, empresas, órgãos 
públicos, etc. Há a necessidade 
de uma estrutura funcional e 
eficaz para o desenvolvimento 
e implementação de políticas e 
programas que previnam as le-
sões e as mortes causadas pelo 
trânsito”, diz o especialista.

Com revitalização, quiosques de alimentação 
ganharão novo espaço na Praça Francisco Barreto

As obras de revitalização da Praça 
Francisco Barreto avançaram com a remo-
ção do piso do local e adequação da estru-
tura que abrigará os quiosques. De acordo 
com o secretário de Obras, Raul Paganelli, 
os serviços de alvenaria no prédio da anti-
ga biblioteca segue o cronograma preesta-
belecido. “Estamos erguendo as divisórias 
que delimitarão o espaço de cada quiosque 
e dos banheiros, e adequando a infraestru-
tura de água, esgoto e gás do local”, expli-
cou o secretário. O espaço terá capacidade 
de abrigar seis quiosques, além de sani-
tários masculino, feminino e para pessoas 
com deficiência, compondo uma nova pra-
ça de alimentação. Página 6

A Unidade Básica de Saúde 
localizada avenida 53 entre as 
ruas 38 e 40, no bairro Marília, 
passou a contar, das 18 às 23 
horas, com uma equipe extra de 
profissionais que atenderão ex-
clusivamente casos suspeitos de 
dengue, chikungunya e zika. A 
medida adotada pela secretaria 
municipal de Saúde visa ampliar 
a disponibilidade de acesso para 
a população e reduzir o volume 
de atendimentos, especialmente 
no período da noite, na Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA). 
De acordo com a secretaria, 
até o dia 26 de abril, foram noti-
ficados 3.551 casos de dengue 
no município, sendo 178 casos 
positivos, 12 casos de pacien-
tes com sintomas acentuados e 
tratamento em casa, dois pacien-
tes internados, 984 aguardando 
resultado e 2.375 casos negati-
vos. Com relação aos infectados 
com a Chikungunya, a secretaria 
informou que foram notificados 
465 casos, sendo 133 positivos, 
44 negativos e 288 registros 
aguardando resultado.

Projeto Mulheres em Movimento acontece no recinto no fim de semana
Um projeto voltado para a mulher e para que ela se resignifique pela prática esportiva. 

Esse é o mote principal do Projeto Mulheres em Movimento, que fará sua primeira ação neste 
dia 6 (sábado) e dia 7 de maio (domingo), em Barretos, a partir das 9 horas. São várias ativi-
dades destinadas às mulheres e suas famílias, como caminhada, passeio ciclístico, espaço 
mulher, aulas de yoga e axé, entre outras atividades, todas realizadas no Recinto Paulo de 
Lima Correa. O evento é realizado pela Associação Desportiva Facex, em parceria com a 
Secretaria de Esportes do Governo do Estado de São Paulo e com o apoio da prefeitura de 
Barretos. O Movimento Mulheres em Movimento quer 
mostrar que se as mulheres dedicarem uma pequena 
parte do seu tempo à atividade física, os benefícios para 
a saúde serão enormes. O evento terá atrações para 
toda a família, com destaque para a Cidade-Mirim, com 
vias e ciclovias a serem percorridas por crianças, com 

bicicleta, moto elétrica e carro elétrico; o Adeus Rodinhas, que ensinará pessoas de 3 a 80 anos a andar de 
bicicleta; a Caminhada de 5 km e o GP Mulheres em Movimento, uma passeio ciclístico de 10 km. As inscrições 
são gratuitas e poderão ser feitas de forma antecipada pelo site ou nos dias de evento no local.

Campanha do Agasalho do 
North Shopping arrecada 

roupas e cobertores
As noites e 

as madrugadas 
estão mais frias, 
apesar do inverno 
começar somen-
te no dia 21 de 
junho, é preciso 
ajudar as pessoas 
que mais preci-
sam, com a doa-
ção de uma blusa 
de frio e até de um 
cobertor. O North 
Shopping Barre-
tos realiza a Cam-
panha de Agasa-
lho neste ano com 
o resgate de um 
slogan que fala 
por si só, sendo: 
“Roupa boa se doa” que visa receber doações de peças de rou-
pas (para adultos e crianças), cobertores e edredons que estejam 
em bom estado. Todos os itens recebidos serão encaminhados ao 
Fundo Social de Solidariedade do município, parceiro do centro 
de compras. Os agasalhos, as peças de roupas e cobertores po-
dem ser deixados no ponto de arrecadação, localizado próximo a 
esteira do Savegnago até 30 de junho.

O tão aguardado filme documental “O Último Chamado de Maria” chega à progra-
mação do Centerplex Barretos. O filme fica em cartaz até o dia 10 de maio. O longa 
conta a história da pequena aldeia de Medjugorje, na Bósnia-Herzegovina, onde uma 
série de eventos sobrenaturais se desenrolam desde o ano de 1981, atraindo milhões de 
peregrinos todos os anos. Com narração do Padre Francisco Angel Verar Hernandez, o 
documentário reúne testemunhos de pessoas de diversos países, relatos de videntes, 
que atribuem os fenômenos ao retorno de Maria, mãe de Deus, que virá ao mundo pela 
última vez para guiar a humanidade no caminho da salvação. Outra novidade é que o 
filme “Guardiões da Galáxia” está disponível na versão dublado e legendado. Películas que ainda podem ser 
assistidas no cinema do shopping: O Exorcista do Papa, Guardiões da Galáxia 3 e o Super Mário Bros.

Documentário religioso sobre Maria é o 
destaque na programação do Centerplex Barretos
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Canção Nova

Quando menos é mais
Antônio Carlos Lopes, presidente da Sociedade Brasileira de Clínica Médica, nos oferece um texto muito positivo, para 

que os poderemos públicos e as autoridades, valorizem os cursos e faculdades de medicina em todo o país, formando pro-
fissionais com excelência, como ocorre aqui em Barretos, na Facisb – Faculdade de Medicina Dr. Paulo Prata. Segue.
A sabedoria popular não se 

equivoca: qualidade é mais im-
portante do que quantidade. Mais 
vale comer bem, por exemplo, 
do que comer muito. É melhor 
ter poucos amigos leais do que 
uma multidão de colegas em 
quem não se pode confiar.

Esse raciocínio se aplica a 
diversas situações em nossas 
vidas, inclusive na área da saú-
de. Nos últimos anos, vivemos 
um boom de cursos de Medici-
na, com a abertura de milhares 
de novas vagas país adentro.

Só a Índia supera nossos 
números. À primeira vista, 
pode parecer uma boa notícia, 
mas não nos enganemos - a 
qualidade do atendimento à 
população corre sério risco.

Segundo o estudo Demo-
grafia Médica no Brasil 2023, 
resultado de uma fecunda par-
ceria entre a Universidade de 
São Paulo (USP) e a Associa-
ção Médica Brasileira (AMB), 
a quantidade de médicos em 

nosso território mais do que 
dobrou em duas décadas.

De 2010 para cá, foram 
formados mais de 250 mil 
novos profissionais. Nesse rit-
mo, dada à ampliação desen-
freada de vagas de graduação, 
em 2035 teremos aqui mais de 
um milhão trajando jaleco.

Em larga medida, a explo-
são de cursos teve como jus-
tificativa a escassez de médi-
cos fora dos grandes centros 
urbanos. Esperava-se que um 
esforço de interiorização pu-
desse fixá-los nos rincões do 
país, mas boa parte tem retor-
nado para as capitais.

Mais do que apenas prover 
trabalhadores, é necessário 
pensar em sua permanência 
nos lugares mais carentes e 
no tipo de educação que rece-
bem. Vivemos, como se pode 
perceber, uma sucessão de 
cálculos mal feitos.

Muitas vezes, as faculda-
des privadas – que cobram 

mensalidades exorbitantes, 
enriquecendo donos de insti-
tuições caducas, funcionam 
sem hospital-escola, repletas 
de falhas no planejamento pe-
dagógico e com um corpo do-
cente que ainda deveria estar 
aprendendo, não ensinando.

Costumam ser cursos de 
insuficiente transferência de 
conhecimentos teórico-prá-
ticos, nos quais a preparação 
humana é deixada de lado. 
Precisamos mesmo de mais 
“curadores de doenças” que 
enxergam os pacientes como 
números, sem olhá-los nos 
olhos, sem tocar suas mãos?

O centro do debate deve ser 
a formação dos futuros médi-
cos. É tempo de investir na car-
reira dos professores, para que 
se atualizem constantemente 
e preparem com excelência 
seus alunos; de aprimorar a 
infraestrutura das faculdades, 
modernizando instalações e 
investindo em equipamentos; 

de pressionar o Ministério da 
Educação, para que fortaleça 
a avaliação e a supervisão dos 
cursos, com equipes especia-
lizadas, capazes de identificar 
pontos de melhoria; de estrei-
tar a integração entre teoria e 
prática, através de projetos de 
extensão, programas de está-
gio e de residência médica, 
para que os estudantes apli-
quem o que aprendem em si-
tuações reais de atendimento.

A residência, a propósito, é 
a melhor maneira de se formar 
um profissional após a gradua-
ção. Ainda assim, é uma forma 
de especialização, não substi-
tui a boa escola médica.

Com a destinação adequa-
da de recursos e a união de es-
forços coordenados de todas 
as partes – instituições de en-
sino, órgãos reguladores e so-
ciedade em geral – é possível 
transformar o modo como se 
faz medicina no Brasil. Faça-
mos isso, pelo bem de todos.

Maio, o mês de Maria

Dedicar um mês à devo-
ção católica mariana remonta 
ao século XVII. Antes disso, 
nos tempos medievais, no 
hemisfério norte, o dia 1º de 
Maio era considerado o ápice 
da primavera, a chegada do 
bom clima e o afastamento 
do inverno. Então, na Grécia, 
o mês de Maio era dedicado 
a Artemisa, deusa da fecundi-
dade, e em Roma cultuava-se 
Flora, deidade da vegetação.

Os cristãos tinham por tra-
dição dedicar um mês intei-
ro em homenagem à Mãe de 
Deus, com celebrações, de 15 
de agosto a 14 de setembro. Po-
rém, essa tradição foi transferi-
da para o mês de maio, em que 
as culturas pagãs celebravam as 
duas divindades femininas.

A promulgação da Festa de 
Nossa Senhora Auxiliadora 
para o dia 24 de maio, desde 
1816, pelo Papa Pio VII, e as 
aparições de Nossa Senhora 
em Fátima, Portugal, em 13 
de maio de 1917, só vieram 
consolidar ainda mais o pro-

pósito de dedicar o quinto 
mês do ano a Maria.

Contudo, qual o sentido, 
para nós, em dedicar esse tem-
po em  devoção a Maria? Toda 
data especial carrega um sen-
tido, deve renovar ou reforçar 
propósitos em nossa vida.

O aniversário, por exem-
plo, celebrá-lo é compreender, 
cada vez melhor, o significado 
da vida, das nossas escolhas 
e suas consequências, para 
termos novas atitudes ou nos 
dedicarmos ainda mais ao que 
está dando certo. 

O mês mariano, com suas 
devoções, é um convite a re-
novarmos nossa entrega à 
Mãe de Jesus, a cada vez mais 
termos um relacionamento 
filial para com ela, para que 
as graças espirituais que nos 
conformam ao seu Filho divi-
no recaiam sempre sobre nós.

Assim como o dom da vida 
não acontece só no aniversário, 
ser devoto de Maria, ser uma 
pessoa mariana, não se faz só 
em Maio. Um exemplo de pes-

soa mariana foi Monsenhor Jo-
nas Abib, Fundador da Comu-
nidade Católica Canção Nova.

Podemos atestar isso pelo 
que ele viveu, o quanto dedicou 
de si à Mãe de Deus. A primeira 
casa da comunidade, em Que-
luz (SP), ele a nomeou como 
“Casa de Maria” e, com o cres-
cimento dessa obra, estendeu 
essa entrega dizendo que toda 
casa da Canção Nova é Casa 
de Maria. Ele dizia: “Ela está 
na nossa origem como nossa 
mãe, educadora e mestra. Nos 
acompanha em nosso carisma e 
nossa missão”. 

O terreno onde está a sede 
da comunidade, em Cachoei-
ra Paulista (SP), teoricamente 
impossível de ser comprado na 
época por padre Jonas, pois ele 
não tinha recursos suficientes, 
foi adquirido por um “milagre”, 
depois de ele ter “jogado” uma 
medalha de Nossa Senhora das 
Graças no local, prática que ele 
ajudou a popularizar. 

Hoje, muitas pessoas que 
desejam uma graça, plantam 

ou colocam a medalhinha da 
Mãe das Graças no local, no 
documento ou em algo ligado 
ao objeto do favor que se pre-
tende alcançar pela interces-
são de Maria.

Muitas experiências de 
filho também fizeram Mon-
senhor Jonas nos deixar um 
legado do que é ser Mariano, 
que nos ensina como sermos 
inteiros de Maria.

“Maria é uma presença 
discreta, mas muito real em 
nossa vida. Ela nos espera na 
porta da nossa casa e acolhe-
-nos de braços abertos. Nada 
lhe passa despercebido. Ela 
vê nosso interior, sabe tudo o 
que está acontecendo. Se você 
está preocupado, fale com ela 
sobre as coisas que lhe são 
mais íntimas. Ela nos forma, 
nos educa, nos orienta e enca-
minha. Nós a sentimos muito 
próxima”. (Nossos Documen-
tos - Canção Nova). 

Que este mês de maio nos 
aproxime ainda mais de Nos-
sa Senhora!

INFORMAÇÕES SOBRE A LINHA FERROVIÁRIA
O vereador Paulo Correa (PL) pediu informações sobre crono-

grama para recuperação e modernização do ramal ferroviário Pra-
dópolis – Barretos – Colômbia da Concessionária “Rumo Malha 
Paulista”. Ele lembra que houve prorrogação de todas as obriga-
ções não financeiras das concessionárias em razão da pandemia de 
Covid-19. O documento é endereçado ao Ministro dos Transpor-
tes, ao diretor geral da ANTT e à direção da concessionária.

PARQUE ECOLÓGICO ENÉAS CARNEIRO
O vereador Elson Santos (REP) deseja saber se há algum 

projeto de revitalização e limpeza do lago do Parque Ecológico 
Enéas Carneiro

PARA EXAMES CARDÍACOS
A instalação de playground no bairro Monte Alegre foi solici-

tada pelo vereador Raphael Silvério (PSDB). Ele também pediu a 
compra de aparelhos Holter para exames cardíacos no município.

A DANÇA DO VENTRE NO MUNICÍPIO
Votos de louvor e congratulações à professora Jeniffer Lei-

gre e seu estúdio foram propostos pelo vereador Juninho Ban-
deira (PL). Na justificativa, o edil argumentou que o reconhe-
cimento é pela atuação e participação no Mercado Persa 2023, 
representando a arte da dança do ventre do nosso município.

GASTRONOMIA E TURISMO RURAL
O vereador Nestor Leonel (UB) sugeriu para a prefeitura 

aderir ao novo programa de valorização da gastronomia paulis-
ta “Sabor de SP” da Secretaria de Turismo e Viagens. E também 
aderir ao programa de desenvolvimento do turismo rural, lança-
do pelo governo paulista.

CENTRO DE REFERÊNCIA DO AUTISMO
A implantação de um Centro de Referência do Autismo no mu-

nicípio foi requerida pelo vereador professor Adilson Ventura (PL).

LOUVOR E CONGRATULAÇÕES
Rodrigo Malaman (PSDB) é autor de requerimento com vo-

tos de louvor e congratulações a Fernando Henrique Thomé de 
Oliveira. O vereador destaca os valorosos serviços prestados à 
sociedade barretense e a contribuição para o desenvolvimento 
econômico e social da cidade.

CONCURSO PÚBLICO NA PREFEITURA
A realização de concurso público em 2023 para o preenchi-

mento de cargos disponíveis em todos os setores da administra-
ção pública foi solicitada pelo vereador Chafei Amsei (MDB) à 
prefeita Paula Lemos (UB).

CIDADÃ BENEMÉRITA
O vereador Carlão do Basquete (PSD) apresentou projeto de decre-

to legislativo que concede o título de cidadã benemérita da Estância Tu-
rística de Barretos a senhora Paula Yumi Sawanaka Cruvinel Seconel.

CENTENÁRIO DOS VICENTINOS
Votos de louvor e congratulações ao Conselho Central de Barre-

tos da Sociedade São Vicente de Paulo pelos 100 anos do conselho 
no mundo foram requeridos pelo vereador Gabriel Uchida (UB)

COMBATE À INTOLERÂNCIA RELIGIOSA
No Dia de Combate a Intolerância das Religiões Afro-Bra-

sileiras está programado evento na Câmara de Barretos, organi-
zado pelo Conselho Municipal de Igualdade Racial (COMIR). 
O encontro está agendado para quarta-feira (11), às 19 horas.

ALTERAÇÕES NO PLANO DIRETOR
Audiência pública da prefeitura para alterações no plano 

diretor está marcada para o dia 17, quarta-feira, às 13h30, na 
Câmara Municipal.
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“O bom humor espalha mais felicidade que todas as riquezas do mundo. Vem do hábito de olhar para as coisas com esperança e de esperar o melhor e não o pior.” (Alfred Montapert)

Florinda Meza García Gómez Bolaños, atriz, cantora e roteirista, que foi conhecida mundialmente pelos seriados 
de Chespirito, sendo Dona Florinda, Pópis e Chimoltrúfia, esteve no Brasil dia desses, no Vip Station Santo Ama-
ro, Zona Sul de São Paulo, atendendo os fãs brasileiros. E claro, que o caçador de clicks com famosos não poderia 
deixar de prestigiar a personalidade mexicana, Daniel Ferreira, empresário de Colina/SP, foi ai encontro da diva 

do seriado Chaves. E não faltou muitas fotos e troca de carinhos e confidencias com o fã. Tudo de bom!
Maria Estela celebra amanhã, sábado (06), mais um aniversário. A data especial será bastante 

comemorada ao lado do esposo Adriano e das filhas Emanuely e Eloisa. Parabéns!

Laine Almeida comemora amanhã, sábado (06) mais um ano vivido. Na data, a 
Servidora Pública Municipal e amante por fotos, recebe o carinho especial da mãe 

Vera, dos irmãos Suzeli, Luciane, Sérgio e Cristiane, dos filhos Elias e Natã, das 
noras Jana e Raiane, e de seus 8 sobrinhos. Felicidades!

Analli Venâncio ficou conhecida em Barretos por 
atuar por vários anos na Vale TV, conquistou o Troféu 
Mulher NSB, Agro e hoje atua como âncora da TV Câ-

mara de Assis, e amanhã, sábado (06), brinda mais um 
ano de vida. A bebedourense comemora na próxima 
semana onde passa o dia das mães com a sua Rainha 

Helenice da Silva Venâncio. Tudo de bom Brasil!

Amanhã, sábado (06), é dia de festa em torno de Luciane Bonfante 
Eiras, que apaga mais uma velinha no bolo de aniversário. Das inú-
meras felicitações que ela vai receber de seus amigos e familiares, a 

mais especial fica por conta do esposo Neto Eiras. Parabéns!

Arthur Santos Bolsoni, estudante de medicina na Unaerp de Ribeirão 
Preto, completou mais um ano de vida na quarta-feira (03). A comemo-
ração será em Guaíra ao lado da família, com as irmãs Maria Vitória, Ana 

Luíza, e com os pais Sandra (foto) e Maciel. Felicidades São-paulino!
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CÂMARA MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE BARRETOS
Estado de São Paulo

CONVITE - AUDIÊNCIA PÚBLICA

Mais informações em: www.camarabarretos.sp.gov.b

ALTERAÇÕES PPA 2022 – 2025

DIRETRIZES ORÇAMEMTÁRIAS LDO 2024

A Câmara Municipal da Estância Turística de Barretos, em cumprimento ao Inciso I do § 1º do artigo 48 
da Lei Complementar n.º 101, de 04 de maio de 2000 - LEI DE RESPONSABILIDADE FISCAL, convida as 
autoridades constituídas, associações de bairros, representantes de classes e munícipes interessados, para AU-
DIÊNCIA PÚBLICA a realizar-se no dia 09 de MAIO de 2023 (terça - feira), às 18h (DEZOITO HORAS), 
em sua sede na Rua 16 nº 730, para discutir com a sociedade o Projeto de Lei nº 124/2023, que “COMPATI-
BILIZA OS ANEXOS I, IV E V DO PLANO PLURIANUAL – PPA, LEI Nº 6.061, DE 26 DE MAIO DE 
2021, COM ALTERAÇÕES SUBSEQUENTES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS” e do Projeto de Lei nº 
125/2023, que “ESTABELECE AS DIRETRIZES A SEREM OBSERVADAS NA ELABORAÇÃO DA LEI 
ORÇAMENTÁRIA DO MUNICÍPIO PARA O EXERCÍCIO DE 2024 (LDO) E DÁ OUTRAS PROVI-
DÊNCIAS”, ambos de autoria do Executivo.

Os interessados poderão participar também por meio das plataformas de transmissão ao vivo da TV Câmara 
no facebook.com/tvcamarabarretos e no youtube.com/tvcamarabarretos. Somente serão consideradas e lidas as 
perguntas relacionadas ao tema, feitas durante o período de duração da Audiência e desde que a pessoa se iden-
tifique com nome completo.

A Câmara agendou para o 
dia 9 de maio (próxima terça-
-feira) às 18 horas, a Audiên-
cia Pública que abre as dis-
cussões sobre o Orçamento 
do Município para 2024.

Serão apresentados e dis-
cutidos com os vereadores e à 
população o projeto de lei da 
prefeitura, que trata de ade-
quações no PPA 2022-2025 e 
o projeto de lei que estabele-
ce a LDO (Lei de Diretrizes 
Orçamentárias) para 2024.

O Plano Plurianual, como 
o próprio nome diz, é um 
planejamento, uma lei que 
define as metas e objetivos a 
serem realizados pelo poder 
Executivo (prefeitura) a mé-
dio prazo, ou seja, dentro de 
um período de quatro anos. 

A Lei de Diretrizes Orça-
mentárias é um conjunto de 
metas, ações e programas go-
vernamentais que a prefeitu-
ra considera mais importan-
tes para serem colocados em 
prática no ano seguinte, bem 
como a estimativa de custos. 
A Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias é uma prévia do Orça-
mento para o próximo ano.

A partir dessa audiência, 
os vereadores podem suge-
rir emendas para alterar ou 
ajustar o Orçamento. A Au-
diência Pública é aberta à 
participação popular. Todos 
os interessados podem com-
parecer à Câmara Municipal 
no dia 9 de maio, às 18 ho-
ras, para tirar dúvidas e opi-
nar sobre o tema em debate.

O educador físico, atle-
ta campeão do CrossFit, pa-
lestrante e modelo, Fabrício 
Henrique Taveira, será home-
nageado pela Câmara Munici-
pal de Barretos, com o título 
de Cidadão Emérito.

O Projeto de Decreto Le-
gislativo nº 13/2023, de auto-
ria do vereador Nestor Leo-
nel, foi votado e aprovado na 
sessão da última terça-feira, 2 
de maio, em primeira e segun-
da discussões.

Segundo o regimento inter-
no da casa de leis, o título de 

Três personalidades rece-
beram o Título de Cidadão 
Honorário de Barretos na úl-
tima quarta-feira (3), no Edi-
fício Pelé, sede da Federação 
Paulista de Futebol. A sessão 
solene foi conduzida por Ra-
phael Dutra, autor da home-
nagem que, na época enquan-
to vereador, foi aprovada por 
unanimidade na Câmara Mu-
nicipal de Barretos.

O empresário Antônio 
Aparecido Galli, proprietá-
rio do Hiper Saúde foi um 
dos homenageados. Durante 
o discurso, ele confidenciou 
que já repassou mais de R$ 
200 milhões para APAEs e 
Hospital de Amor em doações 
através de sua empresa.

Gilberto Kassab, atual Se-
cretário de Governo e Relações 
Institucionais do Estado de São 
Paulo, também foi homenagea-
do. Há mais de três décadas au-
xilia Barretos através de emen-
das parlamentares e também 
quando esteve no governo fe-
deral. “Esse título me vincula a 
Barretos e ao Raphael Dutra e 
mostra que o caminho que esta-

Prefeitura encaminha à Câmara relatório 
com a situação das obras e projetos na cidade

Câmara agenda para a 
próxima terça-feira 

Audiência Pública para 
discutir LDO 2024 e 

adequações no PPA 2022-2025

A prefeitura enviou à Câ-
mara no último dia 28 de abril  
o relatório com as informações 
sobre as obras, os projetos e as 
despesas de conservação do 
patrimônio público que estão 
em andamento na cidade.

De acordo com o documento, 
Barretos tem 28 obras/projetos 
em andamento (tal como a revi-
talização da Praça Francisco Bar-
retos), sendo 21 dentro do prazo, 
06 atrasadas e 01 paralisada. 

O encaminhamento do re-
latório à Câmara acontece em 
cumprimento à Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal e abre 
as discussões sobre o planeja-
mento orçamentário do muni-
cípio para o ano seguinte.

“O relatório é importante para 
garantir que o orçamento munici-
pal seja planejado e executado de 
maneira adequada, evitando so-
brecarregar o orçamento com no-
vas obras, sem antes garantir que 
os projetos em andamento sejam 
devidamente atendidos e as des-
pesas de conservação do patrimô-
nio público sejam contempladas”, 
analisa o presidente da Câmara, 
Luis Paulo Vieira, o Lupa.

Agora, cabe à Câmara anali-
sar o relatório e utilizá-lo como 
base para debater e votar o pro-
jeto da LDO (Lei de Diretrizes 
Orçamentárias), que deve ser 
enviado pelo Executivo à Câ-
mara nos próximos dias.

Kassab, Galli e Reinaldo Carneiro 
recebem título de cidadão de Barretos 

do ex-vereador Raphael Dutra

mos percorrendo faz sentido e 
gera energia para ajudarmos o 
governador a cumprir essa mis-
são”, destacou.

Outro homenageado foi 
o presidente da Federação 
Paulista de Futebol, Reinal-
do Carneiro Bastos. “Receber 
esse título é muito importan-
te para mim. Ao lado de ami-
gos e pessoas importantes na 
minha vida. Ainda mais rece-
bendo essa honraria ao lado 
do Galli e do Kassab, que são 
duas pessoas que fazem a di-
ferença para a nossa socieda-
de, em especial para o nosso 
futebol e nosso interior”, dis-

se Reinaldo na cerimônia.
O Decreto Legislativo foi 

proposto pelo então vereador 
Raphael Dutra, em junho de 
2020, não sendo possível a 
homenagem à época em fun-
ção das medidas restritivas 
em combate à pandemia do 
Coronavírus.

Estiveram presentes na so-
lenidade, o deputado estadual 
Paulo Correa (PSD); o dire-
tor do escritório regional de 
governo de São José do Rio 
Preto, Igor Gonçalves; o ex-
-deputado federal, Guilherme 
Campos; dentre outras auto-
ridades esportivas e políticas.

Fabrício Taveira receberá título 
de Cidadão Emérito de Barretos

“Cidadão Emérito” é dedicado 
àquelas pessoas que tenham 
realmente se destacado em 
qualquer campo de atividade, 
de forma a ganhar notoriedade 
nacional ou internacional.

Segundo o texto do projeto 
que motivou o título, Fabrício 
Taveira, além da participação 
social e comunitária, tem ex-
pressivo destaque no esporte 
como atleta, levando o nome 
do município ao cenário na-
cional e internacional.

Taveira recebeu a notícia 
com muita alegria e falou so-
bre a importância desta home-
nagem. “Esse título é muito 
importante, as pessoas que re-
cebem são exemplos na cida-
de e levam o nome de Barre-
tos para o mundo. Saber que 
há alguns anos estava nos pio-
res momentos da minha vida 
e consegui superar as dificul-
dades, e hoje ser reconhecido 
desta forma, é uma situação 
que jamais imaginei”, disse.

“Quero agradecer imen-
samente à cidade de Barre-
tos, ao vereador Nestor Leo-

nel, o responsável por enviar 
o projeto à Câmara, e a todos 
que votaram. Estou realmente 
emocionado com essa home-
nagem”, ressaltou Taveira.

HISTÓRIA DE 
FABRÍCIO TAVEIRA
Campeão brasileiro de 

Crossfit adaptado, Fabrício 
Taveira é também palestrante 
e personal training, mantendo 
atividades diárias e intensas 
em sua rotina de pessoa inde-
pendente, mesmo sobre uma 
cadeira de rodas. Sua condi-
ção é resultado de um aciden-
te, ocorrido em setembro de 
2019, quando um pilar com 
aproximadamente 450 quilos 
de peso caiu, literalmente, so-
bre sua cabeça, causando uma 
lesão medular gravíssima. 
Sua reabilitação impressiona 
os profissionais de medicina 
que o acompanham e foi mo-
tivo de destaque na imprensa. 
Sua dedicação à rotina inten-
sa de exercícios deu origem 
a palestras de motivação que 
inspiram todo tipo de pessoa. 
(Foto: André Monteiro)
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BARRETOS E REGIÃO

A terceira edição do Rodeio 
Pela Vida está chegando e para 
que a cidade de Barretos e toda 
região comece a entrar no cli-
ma do evento, no domingo, 30, 
aconteceu o lançamento oficial 
da festa com a 2ª Cavalgada 
Pela Vida, em memória dos 
amigos Cláudio Bortolo e Alceu 
Berranteiro, além do Concurso 

da Rainha. Os organizadores 
convidaram cavaleiros, charre-
teiros e muladeiros para partici-
par objetivando um belo evento 
de confraternização entre todos.

CONCURSO RAINHA
Repetindo o sucesso do ano 

passado, o concurso Rainha Pela 
Vida, destinado às pacientes mu-
lheres do Hospital de Amor, teve 

a grande final complementada na 
programação de lançamento do 
evento no Recinto Paulo de Lima 
Correa. As eleitas foram: Rainha 
Rodeio Pela Vida 2023: Ingrid 
Oliveira Assis; Princesa Rodeio 
Pela Vida 2023: Jamilly Yasmin 
Peres do Nascimento; e Madri-
nha Rodeio Pela Vida 2023: Ra-
quel Galvão de Oliveira

Com 100% de arrecadação 
em prol do Hospital de Amor, 
o 3º Rodeio Pela Vida aconte-
ce entre os dias 7 e 11 de junho 
oferecendo disputas acirradas 
nas modalidades 3 Tambores, 
Breakaway Roping, Bareback, 
Sela Americana, Cutiano e Ro-
deio em Touros.

Pelo segundo ano consecu-
tivo, o Rodeio Pela Vida sedia 
etapa da ANTT (Associação 

Nos últimos dias 26, 27 
e 28 de abril aconteceu a IV 
Semana Científica e Cultural 
das Engenharias do UNIFEB 
(Centro Universitário da Fun-
dação Educacional de Barre-
tos) promovida pelas coorde-
nações de cursos e alunos da 
comissão organizadora, com 
apoio da reitoria.

Participaram do evento os 
cursos de Arquitetura e Ur-
banismo, Engenharia Civil, 
Engenharia de Produção, En-
genharia Elétrica, Engenharia 
Mecânica e Engenharia Quí-
mica. 

De acordo com o coorde-
nador da Área de Engenharias 
e Exatas, Prof. Dr. Giovanni 
Cesar dos Santos, a progra-
mação do evento contava com 
palestras, cursos, atividades 
esportivas e de confraterniza-
ção entre os alunos. 

“No primeiro dia foi rea-
lizada a abertura da semana 
com a participação das coor-
denações dos cursos, NAPE 
[Núcleo de Apoio Pedagógi-

co], representado pela pro-
fessora Diana Serafim, além 
da presença do reitor Prof. 
Dr. Angelo Davis, que fez um 
discurso aos estudantes. Na 
sequência os alunos das enge-
nharias assistiram a uma pa-
lestra ministrada pelo profes-
sor Marcelo Alexandre Prado, 
docente da UNICAMP. Já os 
alunos de Arquitetura e Ur-
banismo assistiram a uma 
palestra com o arquiteto Rob-
son Santos Silva. Durante a 
programação também ocorreu 
uma certificação sobre White 
Belt, pela RL Associados, mi-
nistrada pelo engenheiro Ri-
cardo Nagano aos alunos das 
engenharias. Já a professora 
Lucimara Ferreira ministrou 
uma palestra sobre pesquisa e 
iniciação científica”, explicou 
o professor. 

Para o coordenador, a IV 
Semana Científica e Cultu-
ral das Engenharias foi uma 
oportunidade dos estudantes 
ampliarem seus conhecimen-
tos e se conectarem com pro-

fissionais renomados da área. 
“Esse tipo de evento tem 

grande importância para toda 
a comunidade acadêmica, 
porque valoriza a formação 
ampla dos nossos alunos, in-
cluindo não apenas a forma-
ção técnica-científica, mas 
também a formação como 
cidadão, sendo fundamental o 
equilíbrio em relação à diver-
sidade de atividades progra-
madas”, destacou. 

A Semana Científica e 
Cultural oferece aos alunos 
a oportunidade de aprendiza-
do fora da sala de aula, com 
atividades relacionadas aos 
respectivos campos de estudo.

“Além de ampliar conhe-
cimentos, interagir com pro-
fissionais e desenvolver ha-
bilidades sociais, este evento 
pode inspirar e motivar os 
alunos em suas carreiras. Foi 
uma experiência enriquece-
dora que certamente ajudará 
no crescimento pessoal e pro-
fissional dos nossos graduan-
dos”, finalizou Giovanni.

3º Rodeio Pela Vida acontece de 7 a 11 de junho
Nacional dos Três Tambores) 
com eliminatórias durante o dia, 
para definição das semifinalistas 
que se apresentam à noite.

O Breakaway Roping é 
mais uma modalidade femi-
nina do rodeio que vem cha-
mando atenção do público e 
as meninas do Breakaway Ro-
ping Brasil já estão se organi-
zando para voltar a dar show 
em Barretos.

No Rodeio em Cavalos, as 
disputas serão nos estilos Bare-
back, Sela Americana e Cutia-
no, contando com a participa-
ção das destacadas tropas WR 
e ProHorse. As montarias em 
touros serão realizadas em par-
ceria com a ACR – Associação 
de Campeões de Rodeio.

A programação do 3º Ro-
deio Pela Vida também ofere-
ce uma selecionada grade de 

shows para agradar o grande 
público, começando com João 
Bosco e Vinícius, na quarta-
-feira (7), véspera de feria-
do; Rick & Renner na quinta 
(8); João Neto & Frederico 
e Sevenn, na sexta-feira (9); 
encerrando com o padre Fá-
bio de Melo, no sábado (10). 
Garanta seus ingressos anteci-
pados acessando: há.com.vc/
ingressorodeio

2ª Cavalgada e Concurso Rainha no lançamento 
oficial do 3º Rodeio Pela Vida em Barretos

Semana Científica e Cultural das 
Engenharias do UNIFEB permite 
que os alunos se conectem com 
profissionais renomados da área
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A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Serviços 
Urbanos, informou que as 
obras de revitalização da Pra-
ça Francisco Barreto, no cen-
tro da cidade, avançaram com 
a remoção do piso do local e 
adequação da estrutura que 
abrigará os quiosques.

De acordo com o secretá-
rio de Obras, Raul Paganelli, 
a remoção do piso existente 
foi concluída e os serviços de 
alvenaria no prédio da antiga 
biblioteca segue o cronogra-
ma preestabelecido.

“A retirada do piso já foi pra-
ticamente finalizada e, em pa-
ralelo, estamos trabalhando na 
antiga biblioteca, erguendo as 
divisórias que delimitarão o es-
paço de cada quiosque e dos ba-
nheiros, e adequando a infraes-

A secretaria municipal de 
Obras e Serviços Urbanos 
confirmou que as obras de 
alargamento e recapeamento 
da Avenida 7 deverão ser con-
cluídas até o final desta sema-
na, com a chegada do asfalto 
novo no trecho que vai da rua 

Obra de revitalização da Praça Francisco Barreto 
avança com remoção do piso e adequação de estrutura 

para remodelação dos quiosques de alimentação

trutura de água, esgoto e gás do 
local”, explicou o secretário.

O espaço terá capacidade 
de abrigar seis quiosques, além 
de sanitários masculino, femi-
nino e para pessoas com defi-
ciência, compondo uma nova 
praça de alimentação. Para a 
realização da obra, que ainda 
prevê adaptações de acessibi-
lidade, iluminação, pergolado 
e novo projeto paisagístico, a 
praça foi fechada com tapu-
mes, deixando livre acesso à 

Catedral do Divino Espírito 
Santo e aos comerciantes com 
atividades no local.

INVESTIMENTO
O investimento no local é 

de R$ 7.656.639,58 sendo R$ 
1.000.000,00 em repasse da Se-
cretaria de Governo e Relações 
Institucionais, R$ 615.073,96 
da Secretaria de Turismo e 
Viagens – DADETUR, mais 
contrapartida municipal de R$ 
6.041.565,62. O prazo de exe-
cução da obra é de 9 meses.

Recapeamento da Avenida 7 tem previsão 
de conclusão para este final de semana

14 até a rua 28.
“Com a conclusão deste 

trecho, a Avenida 7 será to-
talmente recapeada e a obra 
finalizada. As melhorias 
nessa importante via da nos-
sa cidade mostram o nosso 
comprometimento com uma 

malha viária segura e funcio-
nal”, destacou o secretário de 
Obras, Raul Paganelli.

A obra também beneficiou 
o trecho compreendido entre 
as ruas 28 e 34, que não pre-
cisou ser alargado e já teve o 
recape concluído. O secretá-
rio explicou ainda que as cal-
çadas danificadas em razão do 
alargamento da via também 
começaram a ser recuperadas.

O investimento no local é 
de R$ 5 milhões em convênio 
com o Estado, mais contra-
partida de R$ 1,3 milhão de 
recursos do município, e faz 
parte do mesmo pacote de re-
capeamento que levou melho-
rias à Avenida 43.

Trânsito mata mais de 33 mil pessoas por ano
“Maio Amarelo” reforça conscientização e Sociedade Brasileira de Trauma Ortopédico alerta para as graves consequências”
Diariamente, as emergên-

cias dos hospitais ficam lotadas 
de pacientes vítimas de aciden-
tes de trânsito. Também todos 
os dias, pessoas perdem a vida 
nas ruas, pelo mesmo motivo. 
O cenário atual é preocupante.

No Brasil, o trânsito mata 
mais de 33 mil pessoas por 
ano. Em São Paulo – estado 
mais populoso do país, por 
exemplo, o primeiro trimes-
tre de 2023 já registrou 1.152 
óbitos em decorrência de aci-
dentes, contra 1.143 no mes-
mo período do ano passado.

A mistura de álcool e dire-
ção, mesmo que proibida por 
lei, continua sendo um poten-
cial agente causador. Em 2022, 
motoristas com suspeita de 
embriaguez provocaram mais 
de 325 mil acidentes em todo o 
país, quase 50% a mais do que 
o registrado em 2021, segundo 
dados da Secretaria Nacional de 
Trânsito. Só nos dois primeiros 
meses deste ano, foram 539 aci-
dentes causados por motoristas 
embriagados, de acordo com a 
Polícia Rodoviária Federal.

Estatísticas envolvendo 
motociclistas também trazem 
alerta: no fim de abril, Boletim 
Epidemiológico lançado pelo 
Ministério da Saúde mostrou um 
aumento da taxa de internações 
desse público entre 2011 e 2021, 
em 55%, considerando apenas a 
rede do SUS e conveniados, com 
custo de R$ 167 milhões, apenas 
no ano retrasado.

As lesões de trânsito são um 
grave problema de saúde públi-

ca global, configurando entre as 
dez principais causas de morte 
em países de baixa e média 
renda e a sexta causa de DALY 
- da sigla em inglês ‘Disability 
Adjusted Life Years’, que sig-
nifica “anos de vida perdidos 
ajustados por incapacidade”.

“Os acidentes de trânsito 
são a principal causa de po-
litraumatismo, em que dois 
órgãos ou mais, ou a partir de 
duas partes distintas do corpo, 
são lesionadas gravemente. 
É uma situação que leva o 
paciente a uma condição de 
esgotamento da capacidade 
fisiológica de equilíbrio orgâ-
nico, o que pode resultar em 
óbito. Após sofrer politrauma-
tismo, recuperar-se totalmente 
é algo raro, pois, geralmente, 
um acidente de grande im-
pacto deixa sequelas, as quais 
limitará a vítima por toda a 
vida”, ressalta o presidente da 
Sociedade Brasileira de Trau-
ma Ortopédico (TRAUMA), 
José Octavio Soares Hungria.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral pontua que quase 80% dos 
acidentes poderiam ser evitados 
por mudanças de conduta dos 
motoristas. Um aumento mé-
dio na velocidade em 1 km/h, 
por exemplo, está associado a 
um aumento em 3% no risco de 
uma colisão produzir lesões.

Em colisões graves, o au-
mento do risco é ainda maior: 
um aumento médio em 1 
km/h na velocidade aumen-
ta em 5% o risco de colisões 
graves ou fatais.

Quando o problema envolve 
pedestres, eles têm 90% de chan-
ce de sobreviver a uma colisão 
de um veículo que circula a uma 
velocidade igual ou abaixo de 30 
km/h, mas em um impacto a uma 
velocidade igual ou acima de 45 
km/h, as chances de sobrevivên-
cia ficam abaixo de 50%. 

A probabilidade de um 
pedestre morrer aumenta 8 
vezes quando a velocidade de 
impacto do veículo aumentar 
de 30 km/h para 50 km/h.

Em um acidente de trânsi-
to, o especialista ressalta que, 
durante a remoção, o tronco, o 
pescoço e as vias respiratórias 
do paciente devem estar pro-
tegidos para que uma possível 
lesão da coluna e/ou medula 
não tenha seu estado agravado.

“Se a pessoa estiver incons-
ciente, enquanto o resgate não 
chega, a vítima não deve ser mo-
bilizada. Deve-se esperar chegar 
profissionais treinados que pos-
sam manipular a vítima com se-
gurança, evitando que o seu esta-
do de saúde se torne mais grave”, 
aponta o especialista.

IMPACTOS
As lesões causadas por aci-

dentes de trânsito acarretam não 
só danos físicos, mas também 
emocionais e econômicos, res-
salta o presidente do TRAUMA.

“Para cada morto, ferido 
ou incapacitado em decorrên-
cia de uma colisão de trânsi-
to, toda a família é afetada. 
O custo do cuidado médico 
prolongado, a perda de um 
membro que sustenta a famí-

lia ou os custos adicionais ne-
cessários para cuidar de pes-
soas incapacitadas, impactam 
significativamente a renda do 
lar”, pontua o especialista.

Ele salienta que, embora 
a prevenção aos acidentes de 
trânsito seja pauta reforçada 
no mês de maio, a questão 
deve ser lembrada todos os 
dias, assim como serem exe-
cutadas ações que enfrentem e 
combatam o problema.

“A segurança no trânsi-
to envolve diferentes setores. 
Deve ser ressaltada aos filhos 
desde pequenos, abordada em 
campanhas nas escolas, no tra-

balho, nos hospitais, empresas, 
órgãos públicos, etc. Não são 
poucos os números que eviden-
ciam a magnitude dessa pro-
blemática e, cada vez mais, há 
a necessidade de uma estrutura 

funcional e eficaz para o desen-
volvimento e implementação 
de políticas e programas que 
previnam as lesões e as mortes 
causadas pelo trânsito”, conclui 
José Octavio Soares Hungria.
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BARRETOS

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Saiba quais são os benefícios 
reajustados de acordo com o 

novo salário mínimo
desde que passe por perícia. 
A deficiência pode ser física, 
mental, intelectual ou sensorial, 
dificultando o dia a dia do cida-
dão. Têm direito de receber o 
BPC mesmo sem nunca terem 
contribuído para a Previdência 
Social os trabalhadores inscri-
tos no Cadastro Único (CadÚ-
nico) que fazem parte de famí-
lias de baixa renda.
APOSENTADORIAS, BE-

NEFÍCIOS E 
PENSÕES DO INSS

Todo segurado do Institu-
to Nacional do Seguro Social 
(INSS) que recebe o salário 
mínimo seja por aposentadoria, 
pensão por morte ou auxílio-
-doença terá direito ao reajuste 
no pagamento referente ao mês 
de maio, que deve começar a 
ser liberado no próximo dia 25.

SEGURO-DESEMPREGO
Criado em 1986, o seguro-

-desemprego é um benefício 
que garante ao  trabalhador e 
à trabalhadora uma renda nos 
meses seguintes à demissão 
para sustentar a si e a família, 
enquanto procura uma recolo-
cação no mercado de trabalho. 
Têm direito ao seguro-desem-
prego, trabalhadores formais, 
que têm a carteira assinada, e 
são demitidos sem justa causa. 
O valor do seguro-desemprego 
é calculado com base na média 
salarial dos três meses anterio-
res à dispensa. O valor pago 
é de um salário mínimo (R$ 
1.320) e já passou a valer a par-
tir de 1º de maio.

SEGURO-DEFESO
Recebe o seguro-defeso no 

valor de um salário mínimo 
quem trabalha com pesca e está 
inscrito no INSS na categoria 
de segurado especial. Precisa 
comprovar a venda do pescado 
a pessoas jurídicas ou coopera-
tivas nos 12 meses que antece-
deram o início do defeso (época 
de reprodução dos peixes em 
que a pesca é proibida), até o 
limite de cinco meses. O pes-
cador não pode estar recebendo 
Benefícios de Prestação Con-
tinuada (BPC) ou outros bene-
fícios da Previdência Social, 
exceto pensão por morte ou au-
xílio-acidente. Ele precisa com-
provar o exercício profissional 
da atividade de pescador arte-
sanal e que se dedicou à pesca, 
em caráter ininterrupto, durante 
o período compreendido entre 
o defeso anterior e o em curso. 
Também não pode ter vínculo 
de emprego, outra relação de 
trabalho ou outra fonte de renda 
além da pesca artesanal.

VALE-REFEIÇÃO E VA-
LE-ALIMENTAÇÃO
O reajuste desses vales de-

penderá da política adotada por 
cada empresa e, portanto, não é 
obrigatório. O reajuste vai de-
pender do que foi acordado no 
contrato feito com o trabalha-
dor. A empresa pode optar por 
elevar o valor dos vales propor-
cionalmente, de modo que se 
tornem equivalentes ao poder 
de compra do trabalhador.

CONTRIBUIÇÃO 
DOS MEIS

As contribuições mensais 
dos microempreendedores in-
dividuais (MEIs) também serão 
reajustadas. A partir de feverei-
ro, o valor referente ao INSS 
do Documento de Arrecadação 
Simplificada do MEI (DAS-
-MEI) deverá ser de R$ 66, o 
que corresponde a 5% do salá-
rio mínimo. (Fonte: CUT, com 
edição de Seeb Barretos)

O reajuste do salário mínimo, 
que passou a ser de R$ 1.320 a 
partir de 1º de maio, vai provocar 
também o aumento de diversos 
benefícios recebidos por trabalha-
dores, trabalhadoras, aposentados 
e pensionistas do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS).

Já os microempreendedores 
individuais terão um pequeno 
reajuste em suas contribuições. 
Isto porque a lei determina que 
esses benefícios devem acom-
panhar o valor do piso nacional.

O reajuste acima da inflação 
anunciado pelo governo, por 
meio de uma Medida Provisó-
ria (MP), tem validade por 120 
dias. O Congresso Nacional 
precisa aprovar o novo valor até 
o final desse período para que 
ele se torne vigente até o pró-
ximo reajuste a ser concedido 
pelo governo federal.

O novo valor deverá ser 
pago nos casos de benefícios e 
serviços que usam o piso nacio-
nal como referência. São eles:

ABONO SALARIAL 
PIS/PASEP

O abono salarial do PIS/PA-
SEP é pago ao trabalhador inscri-
to nos programas há, pelo menos, 
cinco anos, e que tenha trabalha-
do formalmente por, no mínimo, 
30 dias no ano-base considerado 
para a apuração. Seu salário não 
pode ultrapassar dois mínimos, 
hoje em R$ 2.640.

O benefício não é pago aos 
empregados domésticos mesmo 
que tenham carteira assinada 
porque o abono salarial exige 
vínculo empregatício com uma 
empresa, não com outra pessoa 
física. Jovens aprendizes tam-
bém não têm direito.

A Caixa paga os abonos 
dos trabalhadores da iniciativa 
privada inscritos no PIS e de-
posita o valor diretamente em 
conta corrente, conta poupança 
ou poupança social digital aber-
ta pelo próprio banco, onde o 
trabalhador pode movimentar o 
dinheiro pelo aplicativo Caixa 
Tem - é permitido ainda o saque 
após gerar uma senha. A mesma 
conta permite pagar boletos, fa-
zer compras ou transferir o di-
nheiro para outra conta bancária.

Caso o trabalhador não tenha 
nenhuma dessas contas nem do-
cumentos corretos para abertura 
da conta digital, o abono pode 
ser sacado com o Cartão Cida-
dão nas agências do banco, nas 
casas lotéricas, nos terminais 
eletrônicos da Caixa e também 
Correspondentes Caixa Aqui.

Se o trabalhador não tiver 
o Cartão Cidadão e precisar ir 
na “boca do caixa” para sacar 
o abono salarial do PIS/Pasep, 
precisa levar um desses docu-
mentos: Carteira de Identidade; 
ou Carteira de Habilitação (mo-
delo novo); ou Carteira Funcio-
nal reconhecida por Decreto; ou 
Identidade Militar; ou Carteira 
de Identidade de Estrangeiros; 
ou Passaporte emitido no Brasil 
ou no exterior.

Já o Banco do Brasil paga o 
abono dos servidores públicos 
inscritos no Pasep e deposita os 
valores nas suas contas correntes. 
O abono também pode ser sacado 
em qualquer agência do banco.

BENEFÍCIO DE 
PRESTAÇÃO 

CONTINUADA (BPC)
O BPC também é pago com 

o mesmo valor do salário mí-
nimo. Ele é destinado a idosos 
acima de 65 anos de baixa ren-
da bem como às pessoas com 
deficiência em qualquer idade, 

A Polícia Civil de Barre-
tos, por intermédio da DIG 
(Delegacia de Investigações 
Gerais), com apoio das de-
mais unidades subordinadas 
à Delegacia Seccional de Bar-

O Conselho Municipal de 
Educação de Barretos promo-
ve no próximo dia 10 de maio a 
live “Desvendando o racismo: 
Uma conversa com o diretor 
do curta Dudu e o lápis cor de 
pele”, com a participação do 
diretor e produtor de cinema e 
televisão, Miguel Rodrigues, 
além das participações da pro-
fessora da rede municipal de 
ensino e líder do Movimento 
Negro de Barretos, Ana Paula 
Febatis, e da assistente social 
e pesquisadora sobre violência 
contra criança e adolescente, 
Mayara Simon.

A presidente do conselho, 
Lúcia Parreira, contou que o 
tema foi sugerido e articulado 
pela ex-aluna e profissional da 
educação, Denise Scarmato, 
que possibilitou o contato com 
o diretor Miguel Rodrigues.

“Ele estará conosco tra-
zendo, com maestria, um 
tema de tamanha relevância 
para a formação de profissio-
nais e comunidade no enfren-
tamento ao racismo, junto da 
professora Ana Paula Febatis 
e da pesquisadora sobre vio-
lência Mayara Simon. Acredi-
tamos que somente por meio 
da união de esforços podemos 
enfrentar a violência estrutu-
ral do racismo, presente em 

Polícia civil e polícia militar de Barretos 
prendem suspeitos de tentativa de homicídio

retos (CPJ, DISE, Seccional, 
Delegacias de Colina, Jabo-
randi, Olímpia e Guaíra) e da 
Polícia Militar (Força Tática) 
desencadeou, na manhã desta 
quinta-feira (4), operação po-

licial visando à prisão de dois 
indivíduos suspeitos de parti-
cipação em uma dupla tentati-
va de homicídio.

Os fatos ocorreram no dia 
1º de abril, em um bar situado 
no bairro Baroni. Na ocasião, 
as vítimas se encontravam no 
estabelecimento, quando ali 
passaram três motocicletas, 
sendo que o ocupante de uma 
delas efetuou um único dispa-
ro, o qual transfixou a primei-
ra vítima e atingiu também a 
segunda, uma mulher.

O desentendimento se ini-
ciou após um dos suspeitos 
adicionar em uma rede social, 
uma ex-namorada da vítima. 
No bar, a vítima teria exibido 
uma arma de fogo aos suspei-
tos o que, segundo eles, moti-

vou o disparo.
Diante dos fatos apurados 

na investigação, a autoridade 
policial solicitou a expedição 
de 12 mandados de busca e 
apreensão e 2 mandados de 
prisão temporária em desfa-
vor dos envolvidos, inclusive 
da vítima que teria exibido a 
arma de fogo. Os mandados 
foram deferidos e cumpridos 
nesta quinta (4), sendo os dois 
suspeitos presos e apreendi-
das, ainda, duas motocicletas 
utilizadas no crime.

Segundo a seccional de 
polícia, as investigações pros-
seguem para se apurar o envol-
vimento dos demais investiga-
dos. Eles serão indiciados por 
dupla tentativa de homicídio 
qualificado pelo motivo fútil.

Foi realizado no último 
sábado, dia 29 de abril, o pri-
meiro de dois encontros for-
mativos para a capacitação 
de profissionais da Rede Mu-
nicipal de Ensino em noções 
de primeiros socorros e aten-
dimento a situações de risco.

O treinamento foi ministra-
do por Bombeiros Civis Muni-
cipais e contou com a presença 
dos secretários de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos, e 
de Defesa Civil, José Eduardo 
dos Santos Júnior, o Eduardo 
do Mercado. Ao todo, 120 pes-
soas participaram da formação 
no auditório da Escola Munici-
pal Sagrados Corações.

Segundo o bombeiro civil, 
Ricardo Maia, os encontros 
terão conteúdos teóricos e de-
monstrações práticas de situa-
ções que requeiram primeiros 
socorros. “Neste primeiro mo-
mento tratamos de episódios 
como desmaios, convulsões, 
queimaduras, luxações, en-

Profissionais da educação participam de 
encontro formativo sobre primeiros socorros

torses, fraturas e hemorragias. 
O treinamento foi concebido 
com foco em fatos que podem 
ocorrer em ambiente escolar e 
demandam certo conhecimen-
to dos profissionais da edu-
cação”, explicou. O próximo 
encontro é sábado, dia 6.

A secretária de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos, ex-
plicou que cada unidade esco-
lar enviou dois representantes 
considerando os períodos de 
atendimento. Ela também res-
saltou que demais setores da 
secretaria, como transporte, ali-
mentação escolar e segmentos 
pedagógicos e administrativos 
também foram incluídos na ca-
pacitação e que, atualmente, os 
profissionais Cuidadores e Au-
xiliares de Cuidados Diários, 
que atuam na Educação Inclu-
siva também possuem módulo 
relacionado a primeiros socor-
ros no seu escopo de formação.

José Eduardo dos Santos 
Júnior, secretário de Defesa 

Civil, destacou a importância 
da capacitação para a seguran-
ça no ambiente escolar. “Com 
este treinamento estamos au-
mentando ainda mais a segu-
rança no ambiente escolar, 
tendo em vista que os profis-
sionais terão um conhecimento 
básico de como agir diante de 
diversas situações”, comentou.

AÇÕES LOCAIS
De acordo com as secreta-

rias envolvidas, a partir deste 
mês de maio ocorrerão encon-
tros sobre primeiros socorros 
em todas as unidades escolares. 

“As pessoas que estão sendo 
capacitadas por nós, durante 
esses dois encontros, é que nos 
auxiliarão nas unidade escola-
res”, completou o bombeiro.

A secretária de Educação 
reforçou que essas ações vão 
ao encontro das diretrizes da 
Lei Lucas (nº 13.722 de 04 de 
outubro de 2018) que dispõe 
sobre a obrigatoriedade da 
capacitação de professores e 
funcionários de estabeleci-
mentos de ensino da educação 
básica e de estabelecimentos 
de recreação infantil.

Conselho Municipal de Educação de 
Barretos promove live em combate ao racismo

nossa formação social, cul-
tural, econômica e política”, 
destacou Lúcia Pereira.

“O CME vem realizando 
momentos de formação para 
profissionais e a comunidade 
em geral desde o ano de 2022. 
Esta live sobre racismo é mais 
uma ação do órgão, que conta 
com sólidas parcerias na área 
da educação”, completou a 
presidente do conselho.

O evento é aberto e será 

transmitido pelo canal do Cen-
tro de Formação do Profissional 
da Educação (Ceforpe), no You-
Tube, das 18 às 19h45, e tem o 
apoio da prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, Faculdade 
Barretos, Grupo de Estudos e 
Pesquisas sobre políticas públi-
cas para infância e adolescência 
da UNESP - Franca, Diretoria 
Regional de Ensino de Barretos 
e Take a Take Films.




